

Économie sociale

PASSION ET ENGAGEMENT : LA COOPÉRATIVE PAYSANS-ARTISANS

Créée en 2013, la coopérative Paysans-Artisans (P-A) propose des produits alimentaires différenciés, artisanaux et de qualité aux habitants de neuf communes de la région namuroise. Née de l'envie de renforcer les petits producteurs et d'inventer de nouvelles solidarités, la coopérative regroupe déjà plus de 50 producteurs, 250 coopérateurs et 800 consommateurs. Intermédiaire entre des citoyens désireux de manger des produits ayant du goût et des producteurs qui misent sur la diversité et la qualité, P-A prouve que l'on peut consommer autrement.

UN MARCHÉ VIRTUEL

Du fromage aux fruits et légumes de saison, en passant par les truites, les crèmes glacées ou les confitures, Paysans-Artisans propose plus de **350 produits** frais et originaux dont la majorité sont fournis par des producteurs présents dans un rayon maximal de 25 km. Pour commander il suffit de faire son marché en ligne (ou par téléphone) et de retirer son panier dans l'un des sept points « R'Aliment » proposés chaque semaine. Un système souple, sans obligation minimale d'achat et qui permet de répondre aux besoins des consommateurs. Et pour tenter de toucher une clientèle la plus diversifiée possible, certains points de « R'Aliment » sont installés dans des quartiers plus populaires de Namur.

TISSER DU LIEN

Pour Benoît Dave, à l'initiative de la coopérative : « *C'est maintenant qu'il faut faire bouger les choses* ». Paysans-Artisans développe ainsi une série de démarches pour restaurer le lien social au cœur des quartiers. Les points de « R'Aliment », animés par des bénévoles, sont autant de lieux où retirer sa commande tout en partageant un moment de convivialité. L'asbl « Ateliers P-A » propose, quant à elle, des activités pour questionner les modèles de consommation : ateliers, conférences, formations, chantiers internationaux ou cycle de ciné-débats. Enfin, un marché annuel, qui connaît un vif succès, permet une rencontre directe entre les producteurs, les consommateurs et les acteurs locaux qui participent à cette dynamique.

DE NOUVEAUX LOCAUX

Un peu à l'étroit dans le moulin de l'abbaye de Floreffe, Paysans-Artisans s'installera prochainement dans un ancien hangar de la SNCB près de la gare de Floreffe. Un projet porté par sa nouvelle coopérative « Paysans-Artisans Invest » et rendu possible par le mécanisme Brasero.

AIDES REÇUES :

dispositif BRASERO pour la transformation de l'ancien hangar de la SNCB



PAYSANS-ARTISANS

www.paysans-artisans.be

0478 97 03 58.

Points de ralliement: Floreffe, Spy, Saint-Gérard, Saint-Servais, Namur, La Plante et Godinne

